

Comandante del Regimiento Talca, Humberto Pakomio Donoso:

“Que la ciudadanía se sienta orgullosa de su Ejército”

Unidad de infantería rica en historia. El coronel que lidera los 400 hombres y mujeres que dan vida al estratégico recinto militar emplazado en 3 Oriente con 11 Norte, destaca el arraigo con marcada identidad maulina y la cercanía de quienes conforman sus centenarias filas. con los civiles.



TALCA.- En el marco de las actividades en honor al aniversario patrio, la presencia militar se hizo notar este fin de semana con una muestra de sus capacidades en la Fiesta de la Chilenidad. Ayer, previo al Te Deum y a la gran Parada Militar, tras cinco años, se volvió a izar la bandera Bicentennial en la Plaza La Victoria. En el Día de las Glorias del Ejército, el comandante del Regimiento de Infantería N° 16 “Talca”, coronel Humberto Pakomio, aborda el buen momento que atraviesa esta rama de las Fuerzas Armadas. Asegura que el cariño ciudadano en el Maule es creciente, al igual que el interés por vestir el uniforme que goza de 213 años bajo el lema “siempre vencedor, jamás vencido”.II



¿CON QUÉ SENSACIÓN LA INSTITUCIÓN VIVE ESTA NUEVA CONMEMORACIÓN ?

“En Talca la gente quiere mucho al Regimiento, lo tiene muy arraigado, muchos han hecho su servicio militar acá, ahora tenemos soldados conscriptos que sus padres hicieron el servicio y ellos se sienten muy orgullosos, la familia en particular. Este año hemos estado trabajando en muchas comunas para cumplir con la misión que se divide en cinco áreas. La Defensa, todos los años nos llega personal a realizar el servicio militar obligatorio, también vemos algo de Cooperación Internacional; Emergencias y Protección Civil, en esta trabajamos permanentemente, ustedes vieron lo que el año pasado ocurrió en los incendios y con las lluvias; y estamos también en la misión de Contribución al Desarrollo Nacional y Acción del Estado, y la última de Seguridad e Intereses Territoriales, donde este Regimiento ha estado participando hace años con lo que es el despliegue en la zona de Excepción en La Araucanía, el Regimiento cada cierto tiempo tiene que desplegar personal allá, están 30 días cooperando, también participan soldados conscriptos”.

¿CÓMO ESTÁ LA FORMACIÓN DE LOS JÓVENES QUE CUMPLEN EL SERVICIO MILITAR?

“En particular los soldados de segundo año antes, de irse licenciados, han podido desarrollar algunos cursos donde adquieren algunas competencias antes de salir a la vida civil. Este año realizamos un curso de gasfitería, maquinaria pesada -lo que es retroexcavadora- y a fines de octubre empiezan un curso de electricidad. Estas herramientas aparte de hacer el servicio militar les sirve para enfrentar la vida civil. Del mismo modo, pueden cursar estudios, tenemos un convenio con el Colegio Pablo Neruda y aprovechan de terminar su enseñanza media, incluso algunos la básica. Estamos muy contentos con el contingente que tenemos, es gente principalmente de la región, el 90 por ciento”.

¿ QUÉ CANTIDAD INGRESA ?

“Eso es relativo, depende de las plazas que tengamos que cubrir, este año ingresaron alrededor de 180 soldados”.

¿Y EL INTERÉS POR ASPIRAR A LAS ESCUELAS ¿CÓMO ESTÁ?

“Estamos en pleno proceso de postulación a las escuelas matrices, Escuela Militar, suboficiales y las postulaciones a soldado de tropa profesional. Hay mucho interés, estos últimos años se nutren principalmente de gente que hizo el servicio militar, estamos muy contentos y la verdad para ellos les facilita el ingreso a estas escuelas, porque el mismo servicio les entrega muchas herramientas que después en su estadía le sirven como alumnos”.

¿CÓMO EVALÚA EL TRABAJO CON CARABINEROS, PDI Y SENAPRED FRENTE A LAS EMERGENCIAS?

“Con las instituciones estamos en permanente contacto, cada autoridad que viene de fuera de la región destaca mucho el trabajo que se hace, hay un muy buen trabajo en equipo, en particular con Carabineros. Nuestra patrulla de rescate participa mucho con el GOPE, eso todo el año; hace poco estuvimos juntos en la búsqueda de una persona en Chillán. Con PDI tenemos una relación bien estrecha, los apoyamos con instrucción, primeros auxilios, tiros, van a nuestro campo a hacer práctica”.

EN OCTUBRE LLEGA EL HELICÓPTERO DE CARABINEROS A LA REGIÓN, ¿ES UNA INVERSIÓN PARA FORTALECER IGUALMENTE LA LABOR DEL EJÉRCITO EN EL MAULE ?

“Sin duda, es un apoyo transversal y nos sirve a todos, principalmente las emergencias para llegar en forma rápida a los lugares, transportar gente, víveres, nos sirve mucho para hacer reconocimiento. Este año habían personas arriba con animales atrapados, gracias a un helicóptero de Carabineros llegaron y nosotros los asistimos por tierra, buscando una senda, con una patrulla de rescate y motos de nieve”.

¿QUÉ ASPECTOS RESALTA DE SUS 21 MESES AL MANDO DEL REGIMIENTO “TALCA”?

“Ser comandante de este Regimiento, primero que todo, me siento muy orgulloso. Destaco principalmente al personal que tenemos acá, tanto al de planta como los soldados conscriptos, aparte que son la mayoría de la zona. En estos últimos dos años nos ha llegado mucha gente que estaba destinada en otras unidades del país y han vuelto, esa es una de las políticas del comandante en jefe, que retornen a sus unidades de origen donde tienen a sus familias y eso ha servido mucho. Valoro bastante la parte humana, el arraigo que tienen por su ciudad y estar ayudando constantemente en caso de cualquier requerimiento. La visión que he tenido para dar cumplimiento al mandato ha sido de cercanía con la ciudadanía e instituciones”.

¿CUÁL ES EL MENSAJE A LA CIUDADANÍA EN EL DÍA DE LAS GLORIAS DEL EJÉRCITO ?

“Les diría que se sientan muy orgullosos de su Ejército, que no es de las personas que vestimos el uniforme, es de todos los chilenos, orgullosos de nuestro pasado, estuvimos en la Guerra del Pacífico. El Regimiento Talca nace del batallón cívico que estuvo en Chorrillos, Miraflores, Huamachuco. Ser herederos de eso es muy importante. Sientan a su Regimiento que está acá, no todas las ciudades tienen la oportunidad de tener una unidad militar. Siéntanse partícipes de las actividades de Fiestas Patrias y el 19 en el Día de las Glorias del Ejército”.

CUANDO USTEDES DESFILAN Y SE PRESENTA LA BANDA INSTRUMENTAL, ¿PERCIBEN UN CARIÑO ESPECIAL DE LA COMUNIDAD ?

“¡Sí! Cada vez que vamos a las comunas, hay mucha gente que hizo el servicio militar, van a ver, les trae recuerdos. A los más pequeños, a los niños les gusta ver la banda, la marcialidad de los soldados, desfilar, marchar, cantar el himno. Nos sentimos muy contentos de contribuir a motivar a la gente y también nos sirve a nosotros para dar a conocer un poco la función de las fuerzas armadas en general”.